

Boletín Número 11
Toluca, México, a 14 de mayo de 2013.

PARTIDOS POLÍTICOS DELIBERAN SOBRE EL PACTO POR MÉXICO EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- Participaron los representantes del PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza.

Con un panel integrado por Eduardo Bernal Martínez, en representación del Partido Revolucionario Institucional; Javier Rivera Escalona, por el Partido de la Revolución Democrática; Joel Cruz Canseco por el Partido del Trabajo; Horacio Jiménez López por Movimiento Ciudadano y Víctor Estrada Garibay por Nueva Alianza; durante la reciente transmisión del programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”, conducido por la periodista Guadalupe Juárez, los participantes deliberaron en torno del Pacto por México y las reformas pendientes en el país y en la entidad.

Los representantes de los partidos políticos señalaron que para impulsar reformas de gran calado, el Pacto por México debe profundizar más en otras de carácter secundario, con el objeto de darles operatividad y a efecto de que impacten positivamente en la sociedad, por lo que resulta fundamental avanzar en temas centrales de la agenda educativa, hacendaria, de salud y electoral, destacando la importancia de trabajar mediante la construcción de consensos en estos temas que son nodales para el desarrollo del país y del propio Estado de México.

Al respecto, Eduardo Bernal Martínez, representante del PRI ante el Consejo General del IEEM, reconoció que los avances registrados en el Pacto por México han sido producto de los consensos de las fuerzas que lo integran, a efecto de impulsar las reformas que más benefician al país, como la reforma educativa y la laboral, aunque reconoció que aún falta por hacer en el caso de las reformas secundarias, pues en materia electoral explicó que, por ejemplo, todavía se debe incluir la figura de las candidaturas independientes en la mayoría de las legislaciones locales.

En tanto, Javier Rivera Escalona, representante del PRD, explicó que los temas que se abordan en el Pacto por México deben “bajarse” hacia los estados para lograr iniciativas que se traduzcan en leyes reglamentarias que benefician a los mexiquenses, por lo que su partido está dispuesto a continuar por la ruta de los acuerdos; y sobre la reforma electoral en la entidad, consideró que también debe abordar temas como el de las candidaturas comunes, así como la demarcación y la redistribución electoral, para lograr mayores equilibrios en la representación en el Congreso Local.

Durante su participación, Joel Cruz Canseco, representante del PT ante el Consejo General del IEEM, describió posibles escenarios que se pueden presentar durante la deliberación de los temas que tienen un alto grado de complejidad y que se incluyen en el Pacto por México, por lo que es fundamental que se midan debidamente sus alcances e impactos, pues consideró que es urgente atender la reforma electoral y que se ponga sobre la mesa el valor del voto, para dar equidad a las elecciones y evitar la sobrerrepresentación de los partidos políticos.

A su vez, Horacio Jiménez López, representante de Movimiento Ciudadano ante el Consejo General del Instituto, aclaró que aunque ellos no firmaron el Pacto, sí han avalado la estructuración y aprobación de las reformas que requiere el país para crecer, además de otras propuestas que no están contempladas en el mismo, pero que son necesarias para los mexicanos, como es la eliminación del fuero constitucional a funcionarios públicos. Aún así, enfatizó que se requiere mayor inclusión de actores de los distintos ámbitos, para incorporar los aportes que plantean, consolidar las reformas secundarias y hacerlas realmente funcionales a la sociedad.

Por su parte, Víctor Estrada Garibay, Diputado Local por Nueva Alianza, señaló que el Pacto por México aborda temas que son importantes para el desarrollo del país como la reforma educativa sobre la que, incluso, aún faltan definir y delimitar muchos aspectos. Acerca de la posible creación de un Instituto Nacional Electoral, propuesto en el Pacto por México, señaló que desde su punto de vista sería un retroceso en la democracia y en el pacto federal que incluye a los Estados, pues significaría volver a centralizar las decisiones en materia electoral.

El programa del IEEM “Entre Todos”, se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y las emisiones anteriores se pueden ver y descargar desde la página de internet www.ieem.org.mx

Con el programa “Entre Todos”, el IEEM busca generar un espacio abierto a la deliberación y al debate libre de las ideas, a fin de contribuir al fortalecimiento de la cultura política, la educación cívica y la construcción de ciudadanía, objetivos que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; coincidiendo con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social